



SOZIALRAUMPROJEKT Gemeinsam statt einsam

Der kath. Kindergarten St. Josef, Fröndenberg versteht sich und lebt als familienpastoraler Ort. Es ist uns wichtig, dass auch die ältere Generation (Senioren) Hilfe und Unterstützung erhält. Als der Bedarf entstand (Schließung der Gemeinschaftsräume unserer Kirche) haben wir das Projekt „Gemeinsam statt einsam“ entwickelt und so unsere Räumlichkeiten besonders für die Senioren geöffnet.

In der Umgebung unserer Einrichtung leben relativ viele gläubige Senioren mit wenig sozialen Kontakten, teilweise mit Migrationshintergrund. Umgekehrt erfahren die Kinder, die den Kindergarten besuchen, zu Hause immer weniger über Religion und Glauben. So entstand die Idee, diese beiden Gruppen zusammen zu bringen. Einmal im Monat besuchen die Kinder gemeinsam mit den Senioren den Werktags Gottesdienst der Gemeinde.



Im Anschluss daran werden die Gemeindemitglieder in den Kindergarten zum gemeinsamen Frühstück eingeladen. Es entstanden Kontakte und Freundschaften zwischen den Senioren untereinander, aber ebenso auch zu den Kindern und deren Familien. Die Senioren werden aus ihrer Isolation herausgeholt, die Kinder lernen den Messablauf kennen und die Erfahrung der Älteren zu schätzen. Ein Gewinn für beide Seiten. Und dass beide Seiten – die Senioren ebenso wie die Kinder und deren Eltern – von diesem Projekt begeistert sind, zeigt die rege Teilnahme an diesen Gottesdiensten und dem gemeinsamen Beisammensein. Auch die Tradition des gemeinsamen Feierns unterschiedlicher Feste im Jahreskreis und des Patronatsfestes wird gerne gepflegt und gemeinsam gelebt.





Quelle: Patrizia Giannuzzi, Pädagogische Fachkraft im Kath. Kindergarten St. Josef Fröndenberg

